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宝塚市まちづくり協議会代表者交流会（令和５年度・第１回）議事概要 

 

日 時   令和５年（2023年）４月１２日（水）14：00～15：30 

 

場 所   宝塚市立中央公民館 ホール 

 

出席者  

＜まちづくり協議会＞ 

まちづくり協議会名 参加者名・役職 
参加方法 

対面 オンライン 

仁川まちづくり協議会 綿 昭人会長   

宝塚市高司小学校区まちづくり協議会 川島 昭会長   

宝塚市良元地区まちづくり協議会 平田 武二会長代行 ●  

宝塚市光明地域まちづくり協議会 前川原 修一会長 ●  

宝塚市末成小学校地域まちづくり協議会 加藤 富三会長 ●  

宝塚市西山まちづくり協議会 久保田 洋一会長 ●  

まちづくり協議会コミュニティ末広 豊田 茂男代表 ●  

宝塚第一小学校区まちづくり協議会 山本 敏晴会長 ●  

逆瀬台小学校区まちづくり協議会 石谷 清明会長 ●  

宝塚市すみれガ丘小学校区まちづくり協議会 押条 雅英代表   

宝塚小学校区まちづくり協議会 喜多 毅会長 ●  

売布小学校区まちづくり協議会 村井 照幸副会長 ●  

小浜小学校区まちづくり協議会 藤本 真砂子会長 ●  

宝塚市美座地域まちづくり協議会 糸瀨 豊光代表 ●  

安倉地区まちづくり協議会 岡本 康夫会長 ●  

宝塚市長尾地区まちづくり協議会 阪上 良彦会長 ●  

中山台コミュニティ 松下 義弘会長 ●  

宝塚市山本山手地区まちづくり協議会 安達 みづほ代表 ●  

宝塚市長尾台小学校区まちづくり協議会 三島 基道会長 ●  

宝塚市西谷地区まちづくり協議会 二井 久和会長 ●  

＜その他＞  

 市民交流部 加藤部長 

 市民交流部きずなづくり室 浅井室長 

市民協働推進課 新城課長、岡田係長 他 

総合防災課 橋本係長、岩崎職員 

宝塚ＮＰＯセンター 馬越氏 

宝塚市社会福祉協議会 前薗課長 

傍聴者 なし 
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議事概要（要旨）  

 

１ 人事異動に伴う職員の配置 

市民協働推進課より、新担当職員の紹介及び、同職員からの挨拶を行った。。 

 

２ 宝塚市まちづくり協議会代表者交流会（令和４年度・第１１回）議事概要の確認 

  各まちづくり協議会代表者により、上記議事概要の確認が行われ、修正後、ホーム

ページへ公開することが承認された。 

 

３ ひょうご安全の日推進事業令和5年度 助成事業の手引きの配布（総合防災課） 

  総合防災課より、配布資料に基づき説明があったのち、以下の通り、質疑応答があ

った。 

ア 申請時の書類の提出先は従来と同じく宝塚市消防本部予防課か。 

イ （市）予防課に確認の上、市民協働推進課を通して代表者宛に後日回答する。 

 

４ 地域ごとのまちづくり計画 

(1) 「推進シート」及び「対話シート」の状況報告 

市民協働推進課より、配布資料に基づき、実施状況の報告があった。 

宝塚市西谷地区まちづくり協議会の推進シート、逆瀬台小学校区まちづくり協議

会、宝塚小学校区まちづくり協議会の対話シートが共有され、該当のまちづくり

協議会から報告があったのち、意見交換が行われた。 

【西谷】少子化により学校の維持が心配されている。小学生が50名となったが、

数年後にはさらに半減する予測が出ている。小学校、中学校の状況を維持する

ため、西谷地区全体で取り組んでいかなければいけないと思っており、話し合

いを行っていきたい。 

【逆瀬台】近年の空き家の増加による諸問題の解決に向けて、対話を行った。

空き家の雑草、ハチの巣対策については、住まい政策課が対処するとのことで、

役員会で共有をした。防犯カメラについては、市や県が設置する防犯カメラは

公共施設等に対するものであり、空き家の防犯対策とはリンクしないというこ

とであった。ただ、事故が多く、補助カメラが少ないという現状のため、役員

会で防犯カメラが必要な箇所を継続して募っていく。 

【宝塚】歴史博物館を作りたいというテーマに対し、教育委員会から現状につ

いて説明を受けたが、前へ進めようという感じは受けなかった。じっくりと時

間をかけて進めていけたら良いと思っている。 

(2) 仕組みに基づく「対話」一覧表の配布 

市民協働推進課より、「対話」「進捗管理」の仕組みについて、令和3年度から

令和4年度までに仕組みに基づいて実施した対話の一覧表の配布について、紹介

があった。 
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(3) （※再周知）「対話」「進捗管理」の仕組みに対するアンケートご協力のお願い 

市民協働進課より、「地域ごとのまちづくり計画の「具体的な取り組み」を協働

で推進するための「対話」「進捗管理」の仕組みアンケート」の提出依頼（令和5

年4月28日〆）について、再周知があった。 

(4) （※再周知）令和4年度地域ごとのまちづくり計画進捗確認の実施 

市民協働推進課より、「令和４年度進捗確認シート」の提出依頼（令和5年3月

末〆）、総会での共有依頼について、再周知があった。 

 

５ 地域活動のデジタル化 

(1) 情報セキュリティに関する冊子の配布（宝塚ＮＰＯセンター） 

宝塚ＮＰＯセンターより、情報セキュリティに関する冊子の概要について、

説明があった。 

(2) 令和５年度の地域活動デジタル化へ向けた支援 

市民協働推進課より、配布資料に基づき、令和5年度も宝塚ＮＰＯセンターへ

委託し、デジタル化に向けた支援を継続する旨、また、6～7月頃に各まちづく

り協議会の会議に地域担当職員とともに宝塚ＮＰＯセンター職員が挨拶に伺う

旨、説明があった。また、宝塚ＮＰＯセンターより、令和5年度のデジタル化へ

向けた支援の方向性について説明があった。 

 

６ ポータルサイト改修（まちづくり計画関連ページ）（宝塚ＮＰＯセンター） 

宝塚ＮＰＯセンターより、標記の件について、「まちづくり計画ページ」及び「（各

まちづくり協議会の）資料ページ」を更新する旨、説明があった。なお、5月代表者

交流会までの完了を目指して改修作業を行う旨、周知があった。 

 

７ 地域活動の情報提供・意見交換 

   各まちづくり協議会より、地域活動の状況について、情報共有があった。 

ア 【末広】校長先生から来年の1月17日に教育委員会の予算で防災訓練を実施す

るため協力してもらえるかどうか質問があり、協力可能と回答した。他のま

ち協でも同様の依頼はあったか。 

イ （一同）ない。 

ウ 【末成】当まち協では、要請は来ていないが、地域から働きかけて「あの日

を忘れない1.17」（防災訓練）を実施している。 

エ 【宝塚第一】4年生を対象に児童防災を実施している。また、毎年1.17の石積

みの後援をしている。 

オ 【中山台】12月に避難訓練を11自治会が4つの学校で実施していたが、自治会

が参加しなくなっていた。そのため、当まちづくり協議会が中心となって、

自治会、学校、事業所を含めて、今後どうしていくかを話し合っているとこ

ろである。 

カ 【西谷】小学校が150周年を迎える。何か記念イベントをする地域はあるか。 
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キ 【長尾】同じく、小学校が150周年を迎える。校長中心で、学校行事として実

施することとなった。2学期に空中撮影、記念品の配布を行うこととなった。

予算は市の教育委員会からは出ず、PTAに頼らざるを得ない。 

ク 【宝塚第一】市政は70年だが、150周年の学校の歴史の背景はどうか。 

ケ 【西谷】西谷小学校は、市政が始まる以前の河辺郡西谷村の頃から始まって

いる歴史がある。 

コ 【売布】昨年度、餅つき大会を中止した。食べ物を提供するイベントへ対す

る考えはどうか。 

サ 【末広】3月に餅つきを実施した。小学生の卒業祝いとして、ビアガーデン等

の売り上げをベースに実施していたが、コロナ禍に入ってから中止していた。

令和4年度は最小限として2臼のみとし、持ち帰りは市販のお餅を配布した。

なお、ついた餅は運営側が持ち帰った。 

シ 【中山台】コロナ禍でコミュニティセンターの調理室は使用禁止となったた

め、調理、餅つきはせず、食べ物関係は弁当等市販のものでやることにして

いる。 

ス 【末成】自治会で餅つきを実施した。外でついて外で食べた。極力人の手に

触れないよう、ちぎる作業は特定の人が行うようにした。なお、スタッフは

抗原検査を行った。 

セ 【良元】三大事業の花ランドまつり、食事会、運動会がほぼ手付かずであっ

た。昨年今年は、食事会の代わりに弁当配布を行った。役員が直接配布する

ことで見守りの役割を果たした。福祉事業所の弁当を300円自己負担、200円

程補助で、50軒ほどに配布した。 

ソ （市）山本山手コミュニティの定例会に参加した際、昨年度デジタル化補助

で購入された機材を有効活用している様子を伺えた。特に、プロジェクター

を活用して、事務局が議事録をリアルタイムで入力し、スクリーンに映して

出席者に内容共有しながら会議が進められている点が、大変効果的だと感じ

た。 

 

７ 市民協働推進課からのお知らせ 

(1) まちづくり協議会委員推薦について（宝塚市社会福祉協議会理事） 

市民協働推進課より、宝塚市良元地区まちづくり協議会へ選出を依頼する旨、報告

があった。 

(2) 宝塚市きずなづくり推進事業補助金 活用事業の募集について 

市民協働推進課より、標記の件について、募集開始の案内があった。 

(3) 令和５年度（2023年度）まちづくり協議会代表者の個人情報の提供について（お

願い） 

市民協働推進課より、標記の件について、「まちづくり協議会代表者個人情報提

供シート」の提出依頼（5月19日〆）について、再周知があった。 
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(4) （※再周知）令和４年度（2022年度）まちづくり協議会補助金の実績報告の提出

について 

市民協働推進課より、2月24日付で案内があった標記の実績報告の提出依頼（4

月14日〆）について、再周知があった。 

 

８ 宝塚ＮＰＯセンターからのお知らせ 

(1) 市民活動促進支援事業の受託について 

宝塚 NPO センターより、市から市民活動促進支援事業を今年度も受託することとな

った旨のお知らせがあった。 

 

10 宝塚市社会福祉協議会からのお知らせ 

  以下(1)～(3)について、周知があった。 

(1) さろん便について 

(2) 子育て地域情報Instagramの立ち上げについて 

(3) せいかつ応援センター・スミレン‘ｓワークいろりについて 

 

11 その他 

  特になし。 

 

12 今後の日程 

  市民協働推進課により、配布資料に基づき、令和5年度の開催予定について周知があっ

た。 

以 上 


